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Sociedad Interamericana de Prensa certifica
a la Facultad de Comunicación Social y
Periodismo
En esta edición:

trge sensibilidad frente al
secuestro

Durante el Encuentro regional
de secuestro: perspectiva
psicológica se hizo un
llamado a la academia y a
los colombianos en general a
sensibilizarse más con el tema
del secuestro y trabajar en
soluciones para enfrentar este
delito.
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La Universidad evaluará
casos de medio de ambiente
en Cundinamarca

~
Con la puesta en marcha
del proyecto de Gestión
Eficiente Ambiental, GEA,
la Universidad con el apoyo
de la CAR atenderá casos de
medio ambiente de la región
de Cundinamarca.,
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No olvide consultar las noticias de
la Universidad en

http://informando.unisabana.edu.co

Por primera vez en
Colombia, una facul-
tad de Comunicación

Social y Periodismo recibe
la Acreditación Internacio-
nal que entrega el Consejo
Latinoamericano de Acre-
ditación de la Educación en
Periodismo (CLAEP), ór-
gano adscrito a la Sociedad
Interamericana de Prensa.

En el marco de su Asamblea
General Anual en Chicago,
la Sociedad Interamericana
de Prensa, SIP, a través de
su Consejo Latinoamericano
de Acreditación de la
Educación en Periodismo
(CLAEP), reconocio
internacional mente la calidad de la formación
de los profesionales en periodismo por parte
de la Facultad de Comunicación Social de la
Universidad de La Sabana en Colombia, con una
Acreditación por seis años.
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Durante los días 8-9-10 de septiembre la Facultad recibió la visita de los

pares internacionales. Francisco Ornellas, de la Universidad de Sao Paulo,
Brasil; Sean Casey, Secretario Administrativo del Claep, y Úrsula Freundt,
de la Universidad de Ciencias Aplicadas del Perú, quienes verificaron sin
ninguna limitación todos los aspectos de la Facultad a fin de obtener la

Acreditación Internacional.

La Acreditación fue el resultado de un proceso
de dos años, en el que la Facultad partió de
un auto estudio detallado de once pautas de
calidad, establecidas por la organización de
la acreditación. Entre estas pautas figuraron:
administración, presupuesto, currículo,
enseñanza y evaluación, profesorado, pasantías,
cuerpo docente y graduados, entre otras.

Luego de una serie de valoraciones y desarrollos
para el mejoramiento de la calidad en todos los
aspectos, la Facultad sometió a consideración
del CLAEP toda la documentación. Un grupo de
miembros internacionales de ese Consejo visitó
en el mes de septiembre la Facultad para verifi-
car la información de todas las áreas y emitió su

decisión: acreditar a la Facultad de Co-
municación Social de la Universidad de la
Sabana, merecimiento que comparten en
Latinoamérica únicamente las Facultades
de Periodismo de la Universidad Diego
Portales, de Santiago de Chile, y la Ca-
rrera de Periodismo de la Universidad de
Ciencias Aplicadas de Lima, Perú.

La Acreditación abrirá además a la Fa-
cultad de Comunicación Social de la Uni-
versidad de La Sabana posibilidades de
intercambios internacionales, movilidad
de estudiantes y profesores y, en general,
la oportunidad de formar parte de la red
de más de 400 periódicos que forman
parte de la SIP.

De igual forma, permitirá suscribir con-
venios con las principales facultades de
Estados Unidos y acceder a prácticas profe-
sionales en los medios afiliados a la SIPo•
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Mundo Académico

Un llamado a sensibilizar a la ciudadanía frente al secuestro

En el desarrollo del Encuentro Académico Regional
sobre Secuestro: Perspectiva Psicológica, organizado
por la Facultad de Psicología de la Universidad de La
Sabana y el Fondo Nacional para la Defensa de la Li-
bertad Personal, Fondelibertad, el pasado 8 de octubre
en el Auditorio se hizo un llamado a la ciudadanía con
el fin de sensibilizar a la ciudadanía frente al fenómeno
del secuestro.

José Miguel Narváez, asesor de la Ministra de Defensa
en el tema de Secuestro, al clausurar el evento, aseguró
tajantemente que "colombiano que no esté sensibilizado
ante el secuestro no está vivo". Reiteró además que el
flagelo que afecta a muchas personas en Colombia, no
es sólo un problema de los grupos Gaula, sino de todos
los colombianos.

Asimismo, el funcionario instó a los asistentes al
encuentro a apoyar la política de Gobierno del presidente
Álvaro Uribe, la cual incluye aspectos específicos como
la cultura del no pago ante un secuestro y la confianza
en las autoridades para avanzar en el tema.

Otra de las intervenciones del Encuentro Académico
Regional sobre Secuestro: Perspectiva Psicológica,
fue la del Director de Fondelibertad, Rafael Castillo
Pacheco, quien aseguró que en la Institución se han
atendido 500 casos de secuestro en lo que va corrido

Doctor José Miguel Narváez,
asesor de la Ministra de Defensa en el tema de Secuestro

del año. Según Castillo, un 36% de los secuestros
perpetrados en el país ocurren cuando los ciudadanos se
desplazan por las carreteras del territorio colombiano;
un 12% ocurre en los sitios de trabajo; un 17% ocurre en
fincas o haciendas y un 19% en retenes ilegales.

Como última medida, Rafael Castillo Pacheco invitó ,'""'"
academia a involucrarse más con el tema del secuestro,
para generar soluciones al respecto. _

Seminario - panel internacional sobre ética y periodismo

Con motivo de la Declaración de los Principios sobre la Ética Periodística en los países Andinos, la Asociación de
Periodistas de la Paz, Bolivia, invitó a César Mauricio Velásquez Ossa, Decano de la Facultad de Comunicación
Social y Periodismo, a participar del 1 a13 de octubre en el Seminario-Panel Internacional sobre Ética y Periodismo
con la Ponencia "La ética periodística en Colombia".



Espacio abierto a los candidatos a la Alcaldía de Chía

Los aspirantes a la Alcaldía de Chía: Óscar Carbonell, Juan Carlos Muñoz, José Sady Ramos, Fernando Sánchez
y Guillermo Varela participaron en un debate organizado por la Facultad de Comunicación Social y Periodismo,
el pasado 2 de octubre en el Auditorio, con el fin de dar a conocer sus propuestas para atender las necesidades
del municipio en temas de turismo, seguridad, ciclo rutas, empleo, deporte, salud, Emserchía, peaje especial para
habitantes de Chía, transporte y desarrollo.

El debate fue moderado por Gladys Patricia Contreras, profesora de la asignatura Cátedra en Directo que se dicta en
la Facultad. _

Master en Gerencia de Medios de Comunicación en España

1 profesora Adriana Patricia Guzmán Quinche, Directora de Programa de la Facultad de Comunicación Social y
Periodismo viajó el 30 de septiembre a la Universidad de Navarra, España, para adelantar estudios del Master en
Gestión de Empresas de Comunicación", mediante beca otorgada por la Fundación Carolina. El programa tendrá una
duración de nueve meses.

Mientras la profesora Adriana Guzmán realiza sus estudios en España, las actividades de la reforma curricular las
asumió la profesora Luz Carmen Barrera y el proceso de autoevaluación y acreditación, el profesor Juan Carlos
Gómez, Por otra parte, las demás labores están a cargo de otros miembros de la Comisión de Facultad. _

Firma del convenio para la realización
del Congreso Andino de Operaciones 2004

Con la firma del doctor Álvaro
Mendoza Ramírez y Jesús Velás-
quez, Presidente de la Sociedad
Colombiana de Investigación de
Operaciones SOCIO, ello de oc-
tubre se tormalizó el convenio para
la realización del "1 International
Andean Conference III Colombian
Congress On Operations Research
(CCIO-2004)", que organizará el
Centro de Investigación en Tecnolo-
gías Avanzadas de Decisión "Carlos
Jordana" CITAD, de la Facultad de

Ingeniería, en el año 2004.

En la formalización del acuerdo
estuvieron presentes además los
doctores Hubertus Th. Jongen
de Aachen University, Aachen,
Alemania y Laureano Escudero de
la Universidad Miguel Hernández,
de Alicante,(España), Presidente
académico CCIO-2004; la doctora
Gloria González Mariño Decana de
la Facultad de Ingeniería y Ricardo
Castillo, Director de Programa de
Ingeniería Industrial.

El propósito del Congreso es so-
portar el desarrollo de la educa-
ción de alto nivel y la práctica de
la Investigación de Operaciones
en Colombia y en toda su área
de influencia. El Congreso estará
fundamentado en ponencias de
los participantes para los cuales se
organizarán sesiones de presenta-
ción, previa aprobación del trabajo
por parte del Comité del Programa
Académico del Congreso. _
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La Sabana evaluará casos ambientales de Funza y Zipaquirá
Casos sobre medio ambiente de las
jurisdicciones de Funza y Zipaqui-
rá, que hacen parte de la Regional
de Cundinamarca serán evaluados
con la aplicación del proyecto Ges-
tión Eficiente Ambiental, GEA,
presentado por la Facultad de Inge-
niería con el apoyo de la Facultad
de Derecho, durante el Consejo
Comunal Ambiental realizado por
el Presidente Álvaro Uribe Vélez,
los pasados 6 y 7 de septiembre en
el Campus Universitario.

Según previo acuerdo con auto-
ridades de la CAR de Cundina-
marca, el GEA solucionará los
casos que requieren trámite para
el aprovechamiento forestal, la
concesión o exploración de aguas
o pozos, las licencias ambientales
y la solicitud de permisos de emi-
siones, bajo un esquema técnico y
jurídico que elaborarán para cada
caso concreto, expertos de las fa-
cultades de Ingeniería y Derecho

t'
Autoridades de la CAR Cundinamarca y de la Universidad acordaron los puntos básicos para evaluar los

casos de Medio Ambiente de Funza y Zipaquirá.

de la Universidad.

El proyecto que comenzará a
ejecutarse en los próximos días,
contará con un equipo de trabajo
conformado por una delegación
de la CAR de Cundinamarca y
una correspondiente a la Universi-

dad de La Sabana y culminará, el
próximo 31 de diciembre.

Una vez elaborada y ejecutada la
propuesta final, se espera que ésta
sirva de modelo para emprender
acciones similares en las CAR del
resto del país. _

• • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • •

IISeminario de logística

Los días 29 y 30 se septiembre, la Facultad de Ingenie-
ría, a través del Centro en Investigación en Tecnologías
Avanzadas de Decisión, CITAD realizó el II Seminario
Nacional de Logística, que tuvo como principal objetivo
el de actualizar a los participantes en las últimas solucio-

t
nes que se han puesto en marcha en algunas empresas
colombianas públicas y privadas en el área de logística.

En el evento estuvieron los expertos internacionales: Lau-
reano Escudero Bueno, Ph.D. en Ciencias Económicas de
la Universidad Comercial de Deusto (Bilbao, España);
Julio A. Padilla, Decano de la Facultad de Ingeniería de
Sistemas y Profesor Principal de la Escuela de Post Grado
en sus Maestrías de Ingeniería Industrial e Ingeniería de

Sistemas de la Universidad de Lima. Además participaron
representantes de algunas agremiaciones como el Grupo
Bavaria y la Federación Nacional de Comerciantes, Fenal-
co, quienes presentaron las experiencias de dichas empre-
sas en el campo de la investigación de operaciones.

Algunas de las ponencias expuestas en el seminario fue-
ron: "Valores económicos agregados por la investigación
de operaciones", "Optimización de cadenas de suministro
bajo incertidumbre"; "Simulación de sistemas logísticos
con promodel". Al cierre del evento se realizó además un
coloquio sobre el tema: "La aproximación entre lo duro y
lo blando para la gestión de operaciones". _



Bachilleres del país dijeron no a la violencia y a la corrupción durante
encuentro en la Universidad de La Sabana

A pesar de que las Convenciones
de Ginebra y sobre los derechos
del Niño prohíben involucrar
menores de 15 años en la guerra,
en Colombia, 14.000 niños -según
cifras de la UNICEF- hacen parte
de los grupos armados. De acuerdo
con Human Rights Watch (HRW),
uno de cada cuatro combatientes es
menor de 18 años.

mscientes de ésta y otras
realidades asociadas al conflicto
interno, como el desplazamiento
forzado -que en los últimos tres
años afectó a 964.000 personas-;
310 jóvenes de 27 colegios del país,
reunidos en el Primer Encuentro
Nacional de Jóvenes con el país, se
comprometieron a trabajar por una
mejor Colombia.

El evento, organizado por la
Facultad de Derecho y la Oficina
de Promoción de la Universidad
de La Sabana con el apoyo de
la Presidencia de la República,

instalado por la ministra de

En lafoto: Miguel de Jesús Niño, Decano de la Facultad de Derecho; José Alpiniano Garcia Muñoz,
Director de Programa de la Facultad; la Ministra de Educación, Cecilia María Vélez

y el profesor Augusto Giralda Giralda.

Educación, Cecilia María Vélez,
tuvo como objeto crear un espacio
para que los jóvenes expresaran
sus ideas y dieran a conocer sus

propuestas para dar solución a los
problemas que en materia política
y social enfrenta Colombia. _

• • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • •

Labor social con presos de Zipaquirá

El 24 de septiembre, cuatro estudiantes adscritos al Consultorio Jurídico de la Facultad dictaron varias charlas a los
internos e internas de la cárcel de Zipaquirá, como parte de la celebración del día de la Virgen de Las Mercedes.

Jorge Aldana, habló del tema: "Familia y Derecho Penal", Angélica Beltrán "Rebaja por reparación", Johanna
Cárdenas "Rebaja por confesión" y María del Pilar Moreno "Sentencia anticipada". Las charlas fueron bien recibidas
por las directivas del penal y se espera continuar con éstas próximamente. _
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Cirugía mínimamente invasiva en trauma

El Departamento de Ortopedia de la Clínica Universi-
taria Teletón está realizando manejo de trauma de alta
energía. El pasado martes 16 de septiembre se realizó
una técnica conocida como MIPPO (Minimal invasive
plate percutaneus osteosyntesis) en una paciente que
presentó fractura supracondílea de fémur y que por su
enfermedad de base, tenía pésima calidad ósea.

Esta técnica permitió evitar incisiones convencionales,
agresividad en el foco de la fractura, dándole prioridad a
la biología sobre la biomecánica, de esta forma se inició
la rehabilitación desde la sala de cirugía y se logró
una estabilización interna adecuada, procedimiento
que ubica a la Clínica a la altura de instituciones de
renombre nacional e internacional. _

Clínica Universitaria Jeletcn
Universidad de La Sabana

La Facultad clausura programa de la Fuerza Aérea

El 9 de octubre se realizó en las instalaciones del Club de Oficiales de la Fuerza aérea, el acto de clausura del curso
de Planeación Estratégica al que asistieron 28 personas, entre oficiales y personal administrativo de la Fuerza Aérea
Colombiana. El objetivo del curso fue capacitar a los asistentes para el desarrollo del "Plan estratégico 2003 - 2010
de la Fuerza Aérea Colombiana".

Esta capacitación se realizó del 11 de agosto al2 de octubre en las instalaciones de la Fuerza Aérea y de la Universidad
de La Sabana y estuvo a cargo de diez profesores de la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas.js

Conferencia sobre diagnóstico clínico para alumnos. de Medicina

El tema del manejo de la historia clínica del paciente y la importancia del tratamiento humano para conocer a fondo
las dificultades físicas, emocionales y psicológicas que presenta el paciente, fue el tema de la conferencia mensual que
realiza la Facultad de Medicina con los alumnos de diferentes semestres de este programa.

El conferencista invitado fue Darío Maldonado docente de la Facultad y doctor de la Fundación Cardio Infantil. Esta
actividad se realizó el 7 de octubre en el Auditorio. _



Participación en Coloquio Nacional de Investigación

La Directora de Programa de la Facultad, María Elisa Moreno Fergusson quien es además actual miembro del comité
de Formación Avanzada de la Asociación Colombiana de Facultades de Enfermería, Acofaen participó en el coloquio
nacional de investigación en Enfermería que se realizó en la ciudad de Manizales del 17al 19 de septiembre. La profe-
sora presentó la ponencia: "Estrategias para fortalecer el avance disciplinar de enfermería", que consiste en un progra-
ma para fortalecer los programas de especialización en Enfermería y desarrollar la investigación en esta disciplina .

• • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • ••• • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • •

Curso en la Fundación Santa Fe

La profesora Blanca Cecilia Venegas Bustos docente de
Facultad participó el pasado 19 de septiembre en el IX

1I1rsonacional de terapia enterostomal que organizaron
la Fundación Santa Fe y la Universidad del Valle.

La ponencia que presentó fue "Modelos y teoría en en-
fermería, proyecciones en la práctica, la docencia y la
investigación".

•
• Ponencia sobre el mal de Alzheimer•
•
•
•
•
• La Directora de Postgrados (e) de la Facultad de

Enfermería, Clara Rozo de Arévalo fue invitada por la
Asociación Colombiana de Alzheimer para participar
en el II Congreso nacional de familiares con pacientes
de Alzheimer; con la ponencia "La enfermedad de
Alzheimer, cuidados de enfermería". _

•
•
•
•
•
•
•
•
•

Primer coloquio universitario sobre moda

Una oportunidad para compartir el concepto de la
moda en las últimas décadas, así como generar una
reflexión sobre la influencia que la moda ejerce en
i comportamiento de hombres y mujeres de todas

laS condiciones, fue el principal objetivo del Primer
coloquio universitario sobre la moda: hacia un
concepto integral de la moda en el nuevo milenio, que
se realizó en la Biblioteca, el pasado 30 de septiembre.

Al encuentro fue invitada la experta Martha Sofía Isaza,
diseñado~a de modas con más de 25 años de experiencia
en este campo.

Entre otros temas, la diseñadora se refirió a la moda,
entendida ésta no sólo como el arte de usar el atuendo
que se impone en determinada época, sino como la
tendencia a vestir bien de manera que proyecte la
dignidad de cada sexo, la elegancia, el buen gusto y la
continuidad del vestido en el tiempo.

Aparecen en la/oto la doctora Nelly vélet: Directora de la Biblioteca y la
diseñadora de modas Martha Sofía lsaza.

Dada la novedad el tema y la utilidad de darle un
tratamiento histórico, filosófico y antropológico al
concepto de la moda, se acordó realizar un segundo
coloquio en los próximos meses. _



Conferencia de mercadeo con egresados de la Universidad

El "Desarrollo de Productos como la cerveza Bahía", a ~
cargo de Javier Cardona, Gerente de Cervezas Premium ~
Bavaria fue el tema de la conferencia que se realizó el ~
pasado 24 de septiembre en la sede de la Asociación de ~l!~~~~~~
Egresados en Bogotá.

En su presentación, el doctor Cardona dio a conocer a
los asistentes los pasos que siguió Bavaria para lanzar
al mercado su nuevo producto, como fueron: El estable-
cimiento del marco teórico y conceptual del proyecto,
el desarrollo de las investigaciones que se realizaron,
la plataforma estratégica y el plan de mercadeo. En el
evento participaron 53 egresados de las Facultades de
Ciencias Económicas y Administrativas, Ingeniería,
Psicología y Derecho.

• • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • •

Encuentro del Rector con los egresados

En lafoto: tlirectivas de la Facultad de Enfermería acompañan al señor Rector
durante la reunián con los egresados.

Los días 30 de septiembre y 10 de octubre, egresados
de Ciencias Económicas y Administrativas y de
Enfermería, respectivamente, compartieron un espacio
informal con el doctor Álvaro Mendoza para conocer
sus opiniones e inquietudes sobre los avances de la
Universidad. ~

Es de destacar que los ex alumnos manifestaron en este
encuentro, el interés de que se aumenten los programas
de postgrado y cursos de actualización en estas
disciplinas. _
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